

Costa Rica inaugura Centro EMPRETEC para facilitar el desarrollo empresarial mipyme

- Este programa es liderado por la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD).
- CELIEM es la organización acreditada para ejecutar estos espacios de formación en distintas zonas del país.

19 de enero del 2023. Las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) de Costa Rica podrán ser partícipes de los talleres de formación que ofrece EMPRETEC, un programa internacional de la Organización de Naciones Unidas, concebido y diseñado para identificar, formar y apoyar emprendedores.

El Centro Latinoamericano de Innovación y Emprendimiento (CELIEM), es la organización costarricense que recibió la acreditación por parte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) para operar este centro en el país tras la mediación del Gobierno de la República en noviembre del 2021 por medio del Ministerio de Economía, Industria y Comercio (MEIC); recibiendo el beneplácito por parte de Rebeca Grynspan, Secretaria General de la UNCTAD en enero del 2022.

“Nos sentimos muy ilusionados de traer a Costa Rica un proceso de la calidad y el prestigio que tiene el Programa Empretec de la UNCTAD. Nos convertimos en el Centro Empretec № 41 que opera en el mundo abriéndonos una gran oportunidad para no solo fortalecer las competencias y conductas de las personas emprendedoras costarricenses, sino también contribuir con el incremento de capacidades de los actores que forman parte del ecosistema de emprendimiento en nuestro país”, expresó Luis Álvarez Soto, Director Ejecutivo de CELIEM.

El programa tiene por objeto aumentar la capacidad de producción y la competitividad internacional en pro del desarrollo económico, la erradicación de la pobreza y la participación equitativa de los países en desarrollo en la economía mundial. Empretec, nombre que combina los términos “emprendedor” y “tecnología”, es un programa pionero de las Naciones Unidas para el fomento de la iniciativa empresarial. Constituye un mecanismo para promover un cambio de comportamiento en un grupo selecto de empresarios prometedores; así mismo, ayuda a dichos empresarios a poner en práctica sus ideas y contribuye al desarrollo de empresas incipientes.

El producto principal de EMPRETEC, es el *Taller de capacitación en emprendimiento*, y se basa en la investigación realizada por un psicólogo de la Universidad de Harvard, el profesor David McClellan, que había hecho un extenso trabajo sobre el emprendimiento.

Los participantes en el programa son seleccionados a través de entrevistas específicas sobre la base de sus competencias empresariales personales probadas y de su enfoque innovador de los negocios. EMPRETEC tiene la capacidad de dirigirse a otros grupos objetivos de empresarios (desde líderes empresariales y sectores públicos, hasta empresarios con alfabetización limitada, así como mujeres empresarias).

CELIEM incide en las mipymes

El anuncio del lanzamiento de esta iniciativa se realizó en el marco de la presentación de los resultados de CELIEM durante el 2022. Entre los más destacables están los 415 empleos directos generados por 230 empresas que fueron atendidas durante ese periodo, por medio del Centro de Innovación y Emprendimiento (CIE) que se opera de manera conjunta con la Universidad Latina de Costa Rica. Estas empresas también fueron capaces de generar ventas por \$1.3 millones, una cifra que recalca la contribución al país que puede otorgar este sector.

Las involucradas no solo obtuvieron estos resultados, adicionalmente cuantificaron \$315 mil en financiamiento facilitado mediante créditos o capital semilla del SBD y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), logrando que el obstáculo que enfrentan las mipymes nacionales en el acceso a recursos financieros fuera menor gracias a este modelo de acompañamiento impulsado por CELIEM, el cual es basado en el modelo de los Small Business Development Center (SBDC) de los Estados Unidos.

“Felicitamos a CELIEM por los logros que hoy nos ha presentado, así como por las acciones que pretende ejecutar en 2023, pero sobretodo, por la acreditación del Centro EMPRETEC que nos ha anunciado, así como por su incorporación formal a la Red de Apoyo PYME del MEIC.

Este trabajo que hace CELIEM calza con la filosofía de articulación de esfuerzos público-público y público-privado que desde el MEIC hacemos para que las mipymes y emprendimientos vendan más, exporten más, sean más formales, tecnológicas, innovadoras, más transformadas digitalmente y tengan mayor y mejor acceso al financiamiento”, acotó Francisco Gamboa, ministro de Economía, Industria y Comercio.

Junto a estas acciones, CELIEM también hizo oficial su incorporación a la Red de Apoyo del MEIC, un espacio integrado por instituciones y entidades, públicas y privadas, cuyo denominador común es su interés por responder a las necesidades de las mipymes del país, mediante la prestación de servicios. La RED desarrolla capacitaciones, seminarios, talleres y convivios con el fin de generar sinergias entre las instituciones para que respondan como una sola unidad.

Las convocatorias y mecanismos de postulación para todos los procesos dirigidos por CELIEM serán compartidos en los medios digitales de la organización.

Periodista: Vanessa Ramírez Víquez

Vanessa.ramirez@giccr.org / Cel: +506 8750-4232

Acerca de CELIEM:

CELIEM es una organización orientada en promover la innovación, el emprendimiento y el desarrollo económico latinoamericano, que busca impactar en el crecimiento positivo de la región mediante la investigación, el análisis, la formulación de políticas, la capacitación y el acompañamiento empresarial. Actualmente más de 450 emprendimientos forman parte de la comunidad de empresas de CELIEM, y se han capacitado más de 900 emprendedores desde el año 2019. Así mismo, se han acompañado procesos de diseño, formulación y evaluación de políticas y programas en la región SICA, Costa Rica, México, República Dominicana y Cuba. Visite <https://www.celiem.org/>